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Hay que alcanzar un comercio justo y acabar con hegemonía del dólar 

Venezuela aboga en Foro Económico Euroasiático
por una moneda al servicio de toda la humanidad
La vicepresidente de la República Delcy 
Rodríguez participó vía videoconferen-
cia en el importante evento, el segundo 
que se celebra sobre la materia y que 

tiene lugar en Moscú la capital de la 
Federación de Rusia bajo el lema “La 
Integración Euroasiática en un Mundo 
Multipolar”. pág. 7

Presidente Maduro recibió balance  

Misión  
Venezuela Bella  
ha recuperado  
4 mil espacios  
en todo el país págs. 4 y 16

 

En el Palacio de Planalto 

Embajador venezolano 
Manuel Vicente Vadell
entrega Cartas 
Credenciales  
al presidente Lula pág. 3 

 

Otro esfuerzo, pese al bloqueo 

Completamente 
recuperado el Complejo 
de Piscinas de la UCV pág. 16

Diputado  Carlos Mogollón 

Reforma de Ley  
de Contraloría Social
incorpora al pueblo  
a la fiscalización
Habrá espacios de formación  
y capacitación en esa materia pág. 5

 

 

Recolección de aseo urbano y domiciliario 

En Ciudad Guayana 
ponen en servicio
primera empresa 
comunal parroquial pág. 10

 

Aumenta la confianza 

Presidente Xi Jinping 
promete a Rusia el firme 
apoyo de China pág. 11

Y está cerca de ser el más valioso 

Ronald Acuña Jr, imparable
acecha récord  
de bases robadas pág. 15

Tema del Día 

Tras más de 14 años secuestrada  
la UCV celebra mañana  
sus elecciones generales págs. 8 y 9

Se fue la Reina del Rock… La noticia corrió rápidamente y en los portales, los noticieros, las 
agencias informativas, las redes sociales y en las primeras páginas de los impresos se registró para decirle al mundo que 
en su casa de Suiza murió ayer miércoles a los 83 años Tina Turner, la leyenda del rock and roll, ejemplo de superación 
y mujer de gran fortaleza que abrió el camino a muchas mujeres negras, y a las blancas también, dentro de ese género 
musical. Rápidamente en distintas ciudades de Estados Unidos y frente a su casa de la ciudad suiza de Kusnacht, el amor 
se expresó con emotivos homenajes y muchas, muchas flores. Foto Cortesía pág. 14
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T/ Redacción CO-Banca y Negocios
Caracas

Juan Carlos Díaz, vicepresi-
dente de Comercio y Sumi-

nistro Nacional de Petróleos 
de Venezuela S.A. (Pdvsa), de-
nunció que bandas delictivas 
intervienen las tuberías de 
combustible en diversas par-
tes del país, les abren huecos 
y conectan mangueras para 
robar la gasolina.

Explicó que Pdvsa tiene 17 
plantas de distribución de 
combustible en todo el país y 
actualmente, 5 de ellas no es-
tán disponibles.

“Estas cinco plantas no 
están disponibles a razón 
de que el desplazamiento del 
combustible desde las plan-
tas de origen hacia las plan-
tas destinos que son trans-
portados en poliductos, que 
es una tubería que distribu-
ye gasolina y diésel, estos 
poliductos han sido vulne-

rados por bandas delictivas 
para extraer combustible de 
manera ilegal”, apuntó.

Dijo, por ejemplo, que en el 
poliducto de Bajo Grande ha-
cia San Lorenzo y El Vigía, 
en Táchira, se han “detectado 
más de 1.000 tomas ilegales”, 
de las cuales se han reparado 
alrededor de 900.

No obstante, aseveró que 
Pdvsa tiene garantizada la 
producción y distribución de 
combustible a toda la nación: 
“Hemos colocado un mayor 
número de unidades, donde 
nosotros garantizamos que 
entre ir y venir las cisternas 
leguen a sus tiempos en los 
estados”.

“Estas bandas delictivas, 
de alguna manera, han in-
crementado sus niveles de 
acceso y extracción en esto 
poliductos en los últimos 60 
días”, indicó Díaz en entre-
vista a la periodista Made-
lein García.
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T/ VTV
Caracas

“Los nuevos tiempos de 
integración han demos-

trado que los países de Amé-
rica Latina y el Caribe y de 
Eurasia, en medio de la diver-
sidad, con respeto y en igual-
dad, tienen un destino común 
orientado al bienestar de sus 
pueblos”, expresó ayer el se-
cretario Ejecutivo de la Alian-
za Bolivariana para Nuestra 
América, (ALBA-TCP), Félix 
Plasencia, quien durante su 
mensaje vía telemática, en el 
2º Foro Económico Euroasiá-
tico, desarrollado en la ciudad 
de Moscú, Rusia, abogó por 
la necesidad de construir el 
mundo multipolar.

“Hoy más que nunca, la vi-
gencia histórica e inédita del 
ALBA-TCP tiene una impor-
tancia vital y estratégica para 
la consolidación del desarro-

llo, la paz, la justicia social, 
la igualdad, la solidaridad y 
la integración de los pueblos 
latinoamericanos y caribeños 
y del mundo”, destacó, al com-
parar lo que se está haciendo 
en la región Latinocaribeña 
para ese mundo posible de 
hermandad, colaboración e 
integración.

“La integración juega un pa-
pel importante en el desarrollo 
y la transformación de la eco-
nomía mundial. Los procesos 
comerciales acercan, trans-
forman, unen y producen nue-
vas formas de acciones y pen-
samiento entre los pueblos; 
abre las puertas al cambio de 
las concepciones del poder 
hacia la configuración de un 
nuevo orden emergente, bases 
del mundo pluripolar y multi-
céntrico”, expuso Plasencia.

En sus palabras, un acerca-
miento entre los bloques ac-
tualmente existentes, abriría 

posibilidades reales de mejo-
ras en materia económica en 
la región basado en el Ideario 
Bolivariano como son, entre 
otros, el impulso de la multipo-
laridad, el respeto a la autode-
terminación de los pueblos, la 
solidaridad, la cooperación y la 
diversificación de la economía.

“Nuestro papel es contribuir 
de una manera progresista, 
claramente transformadora 
de las estructuras de nuestros 
países y también de la estruc-
tura internacional”, resumió.

Durante su mensaje, Pla-
sencia recordó que la Alianza 
Bolivariana surgió como una 
alternativa frente a la llama-
da “Área de Libre Comercio 
de las Américas” (ALCA), 
propuesta por Estados Unidos 
y que fue derrotada gracias 
al papel que jugaron líderes 
Comandantes de Venezuela 
y Cuba, Hugo Chávez Frías y 
Fidel Castro Ruz.

Visitó las instalaciones del Liceo Fermín Toro

Indicó que la campaña  

“Yo Quiero Ser”; es una 

iniciativa de orientación 

vocacional sobre “el reflejo  

de lo que quieren  

ser nuestros muchachos”

T/ Redacción CO-Prensa 
Vicepresidencia
F/ Cortesía
Caracas

C
omo parte de la puesta 
en marcha del Sistema 
Nacional de Ingreso 

(SNI) 2023, la vicepresidenta 
Ejecutiva de la República, Del-
cy Rodríguez, visitó ayer las 
instalaciones del Liceo Fermín 
Toro, con el objetivo impulsar 
a los estudiantes a inscribir-
se en carreras universitarias 
priorizadas que tributan con 

las necesidades del país y el 
Plan Nacional de Desarrollo.

Desde la parroquia Catedral 
de Caracas, Rodríguez, en com-
pañía de la ministra del Poder 

Popular para la Educación, Ye-
litze Santaella y jóvenes de la 
Federación Bolivariana de Es-
tudiantes de Educación Media, 
manifestó estar impresionada 

de ver como hay orientación 
vocacional. “Pasamos por to-
dos los salones de quinto año y 
todos fueron interrogados, en 
teoría yo diría que un 90 por 

ciento está enfocado en las 174  
carreras priorizadas”, agregó.

Explicó que la campaña “Yo 
Quiero Ser”; es una iniciativa 
de orientación vocacional so-
bre “el reflejo de lo que quie-
ren ser nuestros muchachos, 
nuestras muchachas para ga-
rantizar el futuro de Venezue-
la, el desarrollo económico, la 
estabilidad social, un futuro 
de felicidad y un porvenir para 
nuestra juventud”.

La vicepresidenta Delcy Ro-
dríguez escuchó impresiones 
de los jóvenes estudiantes que 
ya se han registrado en el SNI, 
quienes le dieron detalles: “Nos 
dijeron que es súper fácil, que 
no toma más de 10 minutos”.

Además, aprovechó la ocasión 
para exhortar a la población es-
tudiantil a que se registren en 
la apuesta universitaria.

En ese contexto, Rodríguez 
ratificó que el presidente de la 
República Nicolás Maduro, ade-
más de garantizar la educación 
universitaria, también suma 
esfuerzos para que los jóvenes 
egresados de casas de estudios 
superiores puedan tener la asig-
nación de un empleo en el sector 
público y privado, con miras al 
crecimiento de Venezuela.

Cinco plantas no están disponibles

Pdvsa denuncia que bandas 
delictivas intervienen poliductos

Segundo Foro Económico Euroasiático

ALBA-TCP ratifica ante Foro Euroasiático  
necesidad del mundo multipolar



La artillería del pensamiento
Nº 4.548 | 3

A propósito del 50° Aniversario del establecimiento de las relaciones diplomáticas entre la 
República Bolivariana de Venezuela y el Estado de Qatar, ayer se realizó una ofrenda floral 
ante el sarcófago del Libertador Simón Bolívar, en el Panteón Nacional, en Caracas.

La actividad estuvo encabezada por la viceministra para Asia, Medio Oriente y Oceanía, 
Tatiana Pugh, y el embajador de Qatar en Venezuela, Rashid Mohsen Fetais, acompañados 
del cuerpo diplomático acreditado en el país suramericano.

Las relaciones diplomáticas entre Venezuela y Qatar comenzaron el 24 de mayo de 1973, 
siendo posteriormente impulsadas por el comandante Hugo Chávez, a partir de 1999.

Cada intervención quirúrgica, cada tratamiento, es parte de la lucha el bloqueo, manifestó

“Las Medidas Coercitivas 

Unilaterales son la peor 

enfermedad y secuelas 

que cualquier nación pueda 

padecer”, la ministra

T/ Redacción CO-Prensa MPPS
F/ Cortesía
Ginebra

E
n la Asamblea Mundial 
de la Salud que se rea-
liza en Ginebra, Suiza, 

la ministra del Poder Popular 
para la Salud (MPPS) Magaly 
Gutiérrez mostró los esfuerzos 
de Venezuela para seguir ga-
rantizando el Sistema Público 
Nacional de Salud (SPNS), al 
pueblo.

La máxima autoridad de 
Salud en el país explicó al Dr. 
Tedros Adhanom Ghebreye-
sus, director general de esta 
instancia, y a las delegaciones 
presentes, que “en Venezue-

la seguimos empeñados en el 
fortalecimiento de un sólido y 
robusto sistema de salud que 
se sobrepone a las adversida-
des que se nos han impuesto de 
más 930 medidas coercitivas 
unilaterales, y de un bloqueo 
que pretende llevarnos a im-
posibilidad de ejecutar polí-
ticas sanitarias oportunas, 
antes de revisar los resultados 
en base a metas y estadísticas, 
esta Asamblea debe evaluar 

indicadores no convencionales 
para un país sometido a dichas 
medidas”.

Asimismo explicó, que el 
Gobierno Nacional “no se ha 
apartado de objetivos y planes 
que como retos del milenio, y 
ahora en la agenda 2030, como 
país miembro de esta organi-
zación hemos asumido ejecu-
tando acciones necesarias con 
creatividad, esfuerzo y combate 
resiliencia”.

“Cada intervención quirúr-
gica, cada tratamiento, cada 
trasplante, y diagnóstico opor-
tuno, los centro dispensador 
de salud que reactivamos, los 
médicos que graduamos, los 
cuales salvan las vidas, cada 
acción que le devuelve la sa-
lud a un hermano, hermana 
de nuestro pueblo forma parte 
de la lucha por derrotar el blo-
queo”, indicó Gutiérrez.

Y agregó: “Es mucho lo que 
hemos alcanzado y superado 
las metas y los pendientes ten-
gas ustedes la plena seguridad 
que también lo lograremos, 
porque somos un país fiel cum-
plidor de acuerdos que trata-
mos en todas las instancias 
internacionales de las cuales 
somos parte aplicando la Di-
plomacia Bolivariana de Paz. 
Insistimos desde Venezuela 
que las medidas coercitivas 
unilaterales son la peor en-
fermedad y secuelas que cual-
quier nación pueda padecer”.

De este modo, enfatizo la au-
toridad de Salud, “en nombre 
del Grupo de amigos en Defen-
sa de la Carta de las  Naciones 
Unidas, que agrupa a 20 países, 
queremos resaltar que el artícu-
lo uno de la referida Carta nos 
llama a lograr la cooperación 
internacional en la solución de 
problemas internacionales de 
diversa índole, sin distinción de 
ningún tipo”.

Para concluir, la ministra del 
MPPS, dijo: “Reafirmamos su 
llamado a renovar el espíritu 
original de las Naciones Unidas 
y su Carta Fundacional, siendo 
la urgencia de crear una nueva 
realidad política y financiera 
que den respuestas equitativas 
e inmediatas a los importantes 
desafíos que tiene por delante 
la humanidad. Tienen en Vene-
zuela una nación respetuosa, 
solidaria, dispuesta a contri-
buir a la construcción de una 
nueva realidad en materia de 
salud”.

T/ Prensa Mppjd
Caracas

En nombre del presidente 
Nicolás Maduro, el vice-

presidente Social y Territo-
rial y ministro de Juventud y 
Deporte, Mervin Maldonado, 
asistió junto a un equipo mul-
tidisciplinario de alto nivel, a 

los actos del 50 aniversario del 
Frente Polisario en la Repúbli-
ca Árabe Saharaui, donde se 
ratificó la solidaridad y her-
mandad entre los pueblos con 
un desfile militar.

Durante la visita la delega-
ción sostuvo reuniones con el 
presidente, Brahim Ghali, con 
el Primer Ministro,  ministros 

y delegaciones de la República 
Árabe Saharaui Democrática, 
donde se expresó el mensaje 
del presidente Nicolás Madu-
ro, de solidaridad, de trabajar 
juntos, desarrollo mancomu-
nado y avances de los acuerdos 
firmados en marzo pasado.

Maldonado participó tam-
bién en la tribuna política y 

cultural, en el desfile civil, en 
los que  divulgó el mensaje del 
Comandante Chávez y presi-
dente Maduro.

Para culminar las activi-
dades, el ministro visito a los 
niños, niñas y jóvenes de la 
escuela y liceo Simón Bolívar, 
inaugurada en el año 2011 por 
el Comandante Chávez. “Aquí 

nos encontramos junto a su 
director, profesores, en una 
gran hermandad y solidaridad 
venezolana, cubana, saharaui, 
este proyecto inicio gracias 
a esa hermandad entre el co-
mandante Chávez, Fidel y La 
República Árabe Saharaui 
Democrática y que ahora con-
tinúan nuestros presidentes 
Miguel Díaz Canel, Nicolás 
Maduro, Brahim Gali, los cua-
les demuestran como juntos 
podemos seguir formando el 
futuro”, expresó.

T/ Redacción CO-Prensa Mppre
Brasilia

Manuel Vicente Vadell Aquino, em-
bajador designado de la República 

Bolivariana de Venezuela ante la Repú-
blica Federativa de Brasil, entregó ayer 
miércoles sus Cartas Credenciales ante 
el jefe de Estado del gigante surameri-
cano, Luiz Inácio Lula da Silva.

La ceremonia protocolar tuvo lugar 
en el Palacio de Planalto, Brasilia, 
donde el representante venezolano 
reiteró el compromiso del Gobierno 
Bolivariano en fortalecer los lazos 
de hermandad y cooperación que han 
caracterizado las relaciones entre 
ambas naciones.

La designación de Vadell la anunció 
el jefe de Estado, Nicolás Maduro, el 
pasado 22 de diciembre, a través de su 
cuenta de Twitter, tras la victoria de 
Da Silva en el proceso electoral de oc-
tubre de 2022.

La victoria del mandatario brasile-
ño permitió el restablecimiento de las 
relaciones diplomáticas bilaterales, en-
caminadas a la lucha por el nuevo or-
den mundial con base en el respeto a la 
autodeterminación de los pueblos.

Recientemente, la República Boliva-
riana de Venezuela y la Agencia Brasi-
leña de Cooperación (ABC) efectuaron 
una jornada de trabajo en la que revi-
saron y evaluaron los planes de coope-
ración suscritos por los países.

Ratificó el deseo del Gobierno venezolano de trabajar juntos

Venezuela presente en el Aniversario del Frente Polisario

La ceremonia protocolar se realizó en el Palacio de Planalto

Embajador designado de Venezuela entrega
Cartas Credenciales al presidente Lula da Silva
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En lo que respecta al Plan de Atención 

a las Universidades, destacó  

el trabajo realizado en la Universidad 

Central de Venezuela, patrimonio 

universal de la humanidad,  

donde se ha logrado recuperar 

progresivamente 47 edificios 

totalmente rehabilitados  

y como nuevos

T/ Deivis Benítez
F/ Prensa Presidencial 
Caracas

E
l presidente de la República 
Bolivariana de Venezuela, Ni-
colás Maduro Moros, exhortó 

ayer, durante una jornada de balance 
de la Gran Misión Venezuela Bella, 
realizada en el Parque Generalísimo 
Francisco de Miranda, en Caracas, 
aumentar el trabajo para que Vene-
zuela sea cada día más bella y poner 
a disposición de las familias que ha-
bitan el país espacios dignos para el 
reencuentro y para la vida.

“Nuestra Venezuela tiene que ser el 
país más bello del universo y nosotros 
tenemos que garantizarlo con trabajo, 
planificación permanente y con la Gran 
Misión Venezuela Bella”, agregó, y soli-
citó a la presidenta de la misión Jacque-
line Faría, el balance de lo realizado 
hasta ahora.

Desde su creación en el año 2019, la 
Misión Venezuela Bella ha recuperado 
4.400 espacios públicos para el disfru-
te de todos los venezolanos, informó 
la presidenta de la Misión, Jacqueline 
Faría, quien agregó que se han reali-
zado 2.700 intervenciones de hábitat y 
82 restauraciones de edificaciones pa-
trimoniales, así como la recuperación 

de 606 iglesias católicas y 1.377 templos 
evangélicos.

Asimismo, informó que más de 100 mil 
toneladas de asfalto se han aplicado en 
vialidades en el marco de Plan de Ba-
cheo. “La Misión Venezuela Bella gene-
ra espacios de encuentro en una ciudad 
incluyente. Es así como la Revolución 
Bolivariana fomenta la transformación 
de los espacios para la recreación y la  
cultura”, expresó Faría.

En este sentido, el Jefe de Estado des-
tacó la labor realizada en estos cuatro 
años e instó a seguir accionando per-
manentemente para profundizar el al-
cance de esta política social. “Aquí está 
la Misión Venezuela Bella, entregando 
obras, recuperando y entregando plazas 
públicas, bulevares, iglesias y centros 
espirituales, espacios de las universida-
des del país, recuperando, entregando y 
poniendo bonita a Venezuela. Nuestra 
Venezuela tiene que ser el país más boni-
to del universo. Y nosotros tenemos que 
garantizarlo con un trabajo bien planifi-
cado, con acción permanente”, dijo.

RECUPERACIÓN DE LA UCV
En lo que respecta al Plan de Atención 

a las Universidades, Faría indicó que la 
decisión del presidente Maduro de re-
cuperar el campus de la principal casa 
de estudios universitarios en Distrito 
Capital, la Universidad Central de Vene-
zuela y todo lo que comprende la Ciudad 
Universitaria de Caracas, patrimonio 
universal de la humanidad, permitió 
trabajar y recuperar progresivamente 
47 edificios totalmente rehabilitados, de 
100 que se encuentran en la UCV, en tra-
bajo permanente durante 21 meses.

Esta intervención inédita de la UCV, 
abandonada por las autoridades uni-
versitarias actuales, permitió extender 
el trabajo a otras universidades, con re-
cursos y planificación, ya ha comenzado 
en otras 12 universidades históricas del 

país, gracias a gobernaciones que conti-
núan levantando información y requeri-
mientos para atender el resto.

El jefe de Estado destacó que esta re-
novación inédita en la UCV, se encuen-
tra como objeto de estudio en el mundo 
entero. “Allá está en Venecia. Vene-
zuela tiene su pabellón en la Bienal de 
Venecia, tiene la exposición de la me-
todología, de las técnicas del trabajo 
y logros en la restauración íntegra de 
la Ciudad Universitaria de la Univer-
sidad Central de Venezuela, que debe-
mos mantener y conservar”.

Pidió a las autoridades de la UCV, y 
a la comunidad estudiantil, conservar 
este trabajo arduo que se hace para 
elevar la belleza arquitectónica del 
campus y su utilidad de aprendizaje 
para la juventud y el futuro de Vene-
zuela. “Hoy por hoy podemos decir que 
la Ciudad Universitaria es otra, lo lo-
gramos, misión cumplida, y vamos a la 
recuperación del 100 % de la UCV”.

ESPACIOS RECUPERADOS
En esta línea de acción, fue entregado 

totalmente recuperado el complejo de 
piscina de la UCV a los atletas y clubes 
deportivos de natación de la ciudad de 
Caracas, para que retomen las activida-
des de Polo Acuático, Natación, Subma-
rinismo, Apnea, entre otras prácticas, 
que fueron paralizada desde hace 8 años, 
producto del deterioro de las piscinas y 
el abandono por parte de las autoridades 
de esta casa de estudios.

La vicepresidente Ejecutiva Delcy 
Rodríguez, destacó que a través de la 
Misión Venezuela Bella y la instrucción 
dada por el presidente de la República 
Bolivariana de Venezuela, Nicolás Ma-
duro Moros, de recuperar al cien por 
ciento los espacios de la UCV, “fueron 
rescatados estos espacios que sirven 
para formar profesionales atletas, que 
participan en competencias naciona-

les e internacional para darle grandes  
victorias a nuestra patria”.

Enfatizó que el rescate y la restaura-
ción de este complejo de piscinas, no solo 
estarán al servicio de la Universidad 
Central de Venezuela, sino que vendrán 
los integrantes de la selección nacional 
de natación a practicar y utilizarlas para 
las competencias de alto rendimiento.

La vicepresidenta Delcy Rodríguez in-
formó que se está definiendo con los clu-
bes de natación, los horarios de uso para 
que todos tengan participación. “Misión 
cumplida, esto es de ustedes, disfruten 
de sus espacios”. Asimismo, aseguró que 
los usuarios de este complejo de piscinas 
valoran el trabajo que realiza el Gobier-
no Bolivariano en la recuperación de es-
pacios para el deporte.

Asimismo, fue recuperada la estación 
Miranda del Metro de Caracas en el con-
texto del Plan ¡Metro Se Mueve Contigo!. 
Durante los trabajos participaron 120 
trabajadores para lograr el 100% de la 
obra en beneficio del pueblo capitalino.

El ministro del Poder Popular para 
el Transporte, Ramón Velázquez Ara-
guayán, manifestó que fueron recupe-
rados más de 15.600 de andenes, meza-
ninas, sub andenes y techos, así como 
3.500 metros cuadrados de bulevares y 
áreas verdes.

En el estado Carabobo, fue construi-
do el Parque Biosaludable del Consejo 
Comunal “Fundación Los Chorros”, el 
cual constituye un nuevo espacio de 
encuentro y disfrute para los niños y 
niñas del sector.

“Aquí se consolida la visión del Co-
mandante Chávez de esa democracia 
participativa. Esta comunidad organi-
zada ha ido mejorando paulatinamente 
mejorando todo su hábitat, todas sus 
condiciones de vida”, preciso el goberna-
dor de la entidad, Rafael Lacava. 

La obra contempló saneamiento, lim-
pieza y modificación de 250 metros del 
espacio, así como sustitución de lumina-
rias y elaboración de señaléticas.

Y en estado Monagas, el gobernador 
Ernesto Luna informó que como parte 
del compromiso asumido por el Gobier-
no Bolivariano con las autoridades de las 
universidades del país, los estudiantes y 
los trabajadores y trabajadoras, se reali-
zó la recuperación de la Universidad de 
Oriente y fueron rehabilitados 68 aulas 
de clase de los módulos 1 y 2 de esta casa 
de Estudio, ubicada en Maturín.

Durante un contacto con el presi-
dente de la República Bolivariana de 
Venezuela, Nicolás Maduro Moros, du-
rante el balance de gestión de la Gran 
Misión Venezuela Bella, que se realizó 
en el Parque Generalísimo Francisco 
de Miranda, el gobernador de Mona-
gas manifestó que son más de cinco 
mil 500 estudiantes que se beneficia-
rán directamente con los trabajos en 
esta casa de estudios.

Refirió que se ha realizado además, 
la impermeabilización de 15.200 metros 
cuadrados de techo, la sustitución de 900 
luminarias y el embellecimiento de las 
áreas verdes, y la recuperación de un 
laboratorio. “Nos vamos a comprometer 
con recuperar toda la universidad, nos 
comprometimos y estamos cumpliéndole 
a los estudiantes del estado Monagas”.

El Presidente Maduro pide aumentar los trabajo de rehabilitación 



La artillería del pensamiento

Está previsto crear los espacios  

de formación del Poder Popular,  

y capacitarlo sobre temas  

de gestión pública, para hacer 

contraloría social a obras que  

se ejecuten en su comunidad,  

así como a ministerios  

y a empresas privadas  

que presten servicio al Estado

T/ Leida Medina Ferrer
F/ Cortesía
Caracas

L
a reforma a la Ley Or-
gánica de Contraloría 
Social permitirá que el 

Poder Popular pueda fiscali-

zar la asignación, ejecución 
y uso de los recursos transfe-
ridos a entes del Estado, ase-
guró ayer el vicepresidente de 

la Comisión Permanente de 
Desarrollo de las Comunas de 
la Asamblea Nacional (AN), 
Carlos Mogollón.

El planteamiento lo hizo en el 
programa Café en la Mañana, 
trasmitido por Venezolana de 
Televisión, donde recordó que el 
pasado martes 23, el Parlamen-
to inició la segunda discusión 
de este proyecto y actualizó 
ocho artículos e incorporó uno 
nuevo, para adaptar la norma 
a las condiciones actuales de 
las organizaciones sociales del 
pueblo venezolano.

Subrayó el diputado que el 
nuevo instrumento busca esta-
blecer los mecanismos para ga-
rantizar la formación del pue-
blo, y así ejerza la contraloría 
social de manera efectiva.

En ese sentido, afirmó que 
desde octubre del año 2022 la 
Comisión trabaja en diver-

sas leyes para consolidar un  
Estado Comunal.

Explicó también que está 
previsto crear los espacios 
para formar al Poder Popular 
y capacitarlo sobre temas de 
gestión pública para poder ha-
cer contraloría social, “no solo 
a obras que se ejecuten en su 
comunidad, también a ministe-
rios, incluso empresas privadas 
que estén prestando servicio  
al Estado”.

EN LUCHA CONTRA  
LA CORRUPCIÓN

Mogollón señaló que la citada 
ley contempla procesos proce-
sos para que los ciudadanos y 
ciudadanas se incorporen en la 
lucha contra la corrupción.

Reiteró que el objetivo es 
que las comunidades “vigilen 
el desembolso de los recur-
sos, la calidad de las obras o 
las políticas públicas que se 
apliquen en su territorio, es 
decir, empoderar a la gente 
en el territorio”.
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La Comisión Permanente de Pueblos Indígenas conmemoró 
ayer los 188 años de la siembra de Hipólita Bolívar, también 
conocida como Negra Hipólita, nodriza de El Libertador, por 
lo cual se aprobó un acuerdo por unanimidad. 
La presidenta de la Comisión Nicia Maldonado informó que 
el acuerdo establece homenajear a la mujer que amamantó a 
Simón Bolívar tras la enfermedad que atravesaba su madre, 
María de la Concepción Palacios y Blanco.

El Parlamento conmemoró los 210 años de la llegada del 
Padre de la Patria al estado Mérida, hecho sobre el cual el 

diputado Rodolfo Zerpa destacó la importancia histórica 
de aquel hecho en el que Simón Bolívar fue aclamado por 
primera vez como El Libertador. Precisó que esa fue una 
lucha victoriosa en el contexto de la Campaña Admirable, 
que sirvió para liberar la parte occidental de Venezuela y 
reconocer a los pueblos andinos.

Durante la sesión parlamentaria del martes pasado el dipu-
tado Willian Gil felicitó el cumplimiento de la política social 
del 1×10 del Buen Gobierno, como método de respuesta di-
recta al pueblo ante las necesidades que se derivan en los 
servicios públicos. Subrayó que se trata de una iniciativa del 
Gobierno Bolivariano para garantizar el cumplimiento de los 
programas sociales que ha implementado el presidente de la 
República, Nicolás Maduro, a través de mecanismos como la 

plataforma tecnológica VenApp, la línea de denuncias que ha 
unificado al Sistema Patria, y que permite dar respuesta de 
manera eficiente y directa al pueblo.

El diputado opositor Luis Eduardo Martínez solicitó a la Ple-
naria designar una representación de la AN, para participar en 
los actos conmemorativos del 210° Aniversario de la Batalla 
de Altos de los Godos, a celebrarse hoy en el estado Monagas. 
También propuso rendir honores, con una ofrenda floral, a 
Juana Ramírez La Avanzadora, cuyos restos simbólicos repo-
san en el Panteón Nacional. La Batalla ocurrida el 25 de mayo 
de 1813, fue una acción campal entre las fuerzas republicanas 
de Manuel Piar y las fuerzas realistas del capitán general Do-
mingo Monteverde, en donde participaron mujeres en el com-
bate, como Juana La Avanzadora y los pueblos originarios.

Destacó el diputado Carlos Mogollón

T/ L.M.F
Caracas

Con la finalidad de regular los 
derechos y obligaciones del 

sector marítimo, ayer la Comi-
sión Permanente de Desarrollo 
Social Integral de la Asamblea 
Nacional (AN), aprobó el infor-
me para la primera discusión 
del Proyecto de Ley de los Tra-
bajadores y Trabajadoras de la 
Navegación Marítima, Fluvial y 
Lacustre.

Al culminar la reunión, la pri-
mera vicepresidenta de esta Co-
misión Luz Chacón señaló que 
el proyecto de ley establecerá los 
derechos de los trabajadores de 
la navegación marítima, fluvial 

y lacustre en el área social, eco-
nómica y en el resguardo de sus 
vidas.

En nota de prensa del portal de 
la AN, Chacón destacó que tam-
bién se contempla garantizar los 
implementos necesarios para 
que los trabajadores realicen sus 
tareas en las embarcaciones.

Expresó que serán integrados 
otros elementos para el blindaje 
en este campo laboral por parte 
del Estado venezolano.

CONSULTA A LOS TRABAJADORES
Indicó que realizarán re-

uniones a nivel nacional con 
las trabajadoras y los trabaja-
dores de la pesca, a fin de cono-
cer más características de este 

sector, antes de elevar el referido 
Proyecto de Ley a la Plenaria 
para su primera discusión.

Por su parte, el diputado 
Wills Rangel, responsable del 
proyecto, resaltó que el docu-
mento es complejo porque la 
mayoría de los trabajadores de 
este sector se rigen por conve-
nios internacionales.

Anunció que en los próximos 
días se reunirán con las trabaja-
doras y los trabajadores pescado-
res, cuyo sector cuenta con más 
de 3.000 personas.

Rangel explicó que para este 
primer informe se consultó con 
todas las organizaciones nacio-
nales que rigen la materia marí-
tima, fluvial y lacustre.

El diputado Pedro Carreño presentó el pasado martes a la Ple-
naria de la AN el informe detallado de la visita de la delegación 
parlamentaria venezolana a la República de Azerbaiyán, con mo-
tivo del centenario del natalicio de Heydar Aliyev, líder nacional 
del pueblo azerbaiyano.

Explicó que la delegación venezolana ejerció un derecho de 
palabra, en nombre del pueblo, para expresar la solidaridad y 
hermandad del Poder Legislativo venezolano.

Señaló que participaron en varias reuniones bilaterales, entre 
las que destacan la sostenida con el primer vicepresidente del 
Parlamento Milli Majilis y el diputado Ali El Husseini, así como 
la reunión con el primer vicepresidente del Comité de Econo-
mía, Política, Industria y Emprendimiento azerbayano, en la que 
acordaron articular esfuerzos para profundizar el intercambio 
comercial de entre ambos pueblos.

Además del diputado Carreño, la delegación venezolana tam-
bién estuvo conformada por el diputado Jesús Faría, quien com-
partió con jóvenes estudiantes de la cátedra de español de la 
Universidad de las Lenguas. Se acordó firmar un convenio con 
una casa de estudios venezolana para impartir la cátedra del 
idioma oficial azerbaiyano.

En los próximos días se reunirán con los pescadores

Comisión de Desarrollo Social aprueba Proyecto
de Ley para Trabajadores de la Navegación
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T/ EFE
Londres

La Corte de Apelación 
de Londres se pro-

nunciará en las próximas 
semanas sobre el recurso 
de la Junta del Banco Cen-
tral de Venezuela (BCV) 
a un fallo que otorgaba 
autoridad sobre el oro de-
positado en el Banco de 
Inglaterra a la otra junta 

nombrada por el exdipu-
tado Juan Guaidó.

Los tres jueces del tri-
bunal londinense han se-
ñalado que comunicarán 
su decisión, en una fecha 
indeterminada, primero 
en privado a las partes, 
que ayer terminaron sus 
alegatos, un día antes de 
lo previsto. La Corte debe 
determinar si acepta o re-
chaza un dictamen emi-

tido el 29 de julio por la 
jueza Sara Cockerill, de la 
división comercial del Tri-
bunal Superior, que daba a 
la junta “ad hoc” del BCV 
nombrada por Juan Guai-
dó acceso a las reservas 
valoradas en más de 1.800 
millones de dólares.

La Junta del BCV, pre-
sidida por Calixto Orte-
ga, sostuvo que Cockerill 
erró al concluir que no 

podía dar efecto a unas 
sentencias del Tribunal 
Supremo de Justicia (TSJ) 
venezolano que anulaban 
los nombramientos del 
entonces líder opositor.

El abogado de la jun-
ta “ad hoc” de Guaidó, 
Andrew Fulton, rechazó 
ayer un argumento pre-
sentado el martes por el 
BCV, que pidió a la Corte 
que, al analizar el fallo, 

tenga en cuenta que el 
Gobierno británico dejó 
de reconocer a Guaidó el 
pasado enero, después de 
que fuera destituido en 
diciembre de 2022 por los 
grupos de la oposición ve-
nezolana.

Richard Lissack, abo-
gado por la defensa, adujo 
que si Londres ya no reco-
noce a Guaidó, la doctrina 
de “Una sola voz” ya no im-
pediría reconocer las sen-
tencias anulatorias de su 
junta emitidas en 2019 por 
el Supremo caraqueño.

En II Encuentro de la Unión Económica Euroasiática, vía telemática

El régimen planteado 
permitiría a los países 
relacionarse de forma 
menos presionada por la 
hegemonía que ejerce  
EEUU en el sistema actual

T/ Redacción CO-VTV
F/ Cortesía  
Rusia

L
a vicepresidenta 
ejecutiva de la Re-
pública Bolivaria-

na de Venezuela Delcy 
Rodríguez, durante su 
derecho de palabra en el 
II Encuentro de la Unión 
Económica Euroasiá-
tica (UEEA), realizado 
en Rusia, propuso crear 
un sistema financie-
ro internacional “que 
ofrezca verdaderas li-
bertades para su expan-
sión en el marco de un  
comercio justo compen-
sado”.

El sistema sugerido por 
Venezuela permitiría a 
los países “relacionarse 
de forma menos presio-
nada por la hegemonía 
que ejerce Estados Uni-

dos en el sistema finan-
ciero internacional”, 
agregó la Vicepresidenta 
Ejecutiva venezolana, 
durante su participación 
vía telemática.

En este sentido, exhor-
tó a implementar un co-
mercio justo, y destacó 
que esa hegemonía le ha 
permitido al Gobierno 
estadounidense “afectar 
a cientos de miles de ha-
bitantes en este planeta 
de forma extorsiva por 
el chantaje que supone la 
hegemonía del dólar”.

Resaltó la importan-
cia de generar un mundo 
con base en la igualdad 
con Estados soberanos, 

fundado en la autodeter-
minación de los pueblos; 
un mundo pluripolar y 
multicéntrico. Por lo que 
comentó que la región 
euroasiática está llama-
da por su propia historia, 
desde los inicios de la hu-
manidad, “a retomar el 
papel protagónico en la 
economía mundial”.

Rodríguez mostró a tra-
vés de una lámina que, 
hace apenas 23 años, el 
principal socio comercial 
de los países del mundo 
era EEUU y 23 años más 
tarde ese lugar lo ocupa 
China, “eso refleja la re-
levancia de esta región, 
tan importante, para las 

relaciones económicas 
del mundo”.

Otro aspecto que enfa-
tizó la alta funcionaria 
venezolana son las ri-
quezas excedentarias de 
la producción de la refe-
rida región de Euroasia 
“que van directamente a 
satisfacer los créditos co-
merciales de América del 
Norte, principalmente, y 
este superávit productivo 
de China y de India va a 
cubrir el déficit comercial 
de Estados Unidos”.

HEGEMONÍA DEL DÓLAR
Del mismo modo, des-

tacó que la existencia de 
la hegemonía del dólar 
se debe a su uso como 
reserva internacional 
y como forma de pago 
transaccional, en el co-
mercio mundial, “lo cual 
explica la relación de su-
perávit para satisfacer 
el déficit comercial de 
América del Norte y esto 
viene dado por una terri-
ble distorsión que padece 
la humanidad entera”.

Detalló que la red fi-
nanciera mundial pasa 

todo por Estados Unidos 
a través del sistema Swift, 
“además controla todo el 
andamiaje jurídico que 
imponen de manera ex-
traterritorial mediante 
mecanismos multilatera-
les como el GAFI (Grupo 
de Acción Financiera In-
ternacional), un ejemplo 
de (...) distorsión”.

NO AL BLOQUEO  
CONTRA RUSIA

La también ministra 
del Poder Popular de 
Economía y Finanzas 
de Venezuela rechazó el 
bloqueo del cual es víc-
tima Rusia: “Hoy país 
bloqueado, es sujeto de 
agresiones económicas, 
siendo otro país posee-
dor de las más grandes 
reservas petroleras del 
planeta y que no puede 
ser, definitivamente, ex-
cluido de la forma ener-
gética mundial como lo 
ha expresado nuestro 
presidente Nicolás Ma-
duro”.

Catalogó esas acciones 
de “absurdas”. “La geopo-
lítica internacional, diri-
gida por un hegemón, se 
resiste a la configuración 
de un mundo de justicia, 
de igualdad y de respeto 
a la Carta de las Nacio-
nes Unidas”, advirtió la  
vicepresidenta Ejecutiva.

T/ Redacción CO-Estrategias  
de Inversión
Arabia Saudita

El mayor productor de 
petróleo miembro de 

la Organización de Países 
Exportadores de Petróleo 
(OPEP) quiere dar un paso 
más. Arabia Saudita busca 
un nuevo recorte de pro-
ducción del crudo con el 

objetivo de reanimar su co-
tización, informó el portal 
Estrategias de Inversión.

Todo ello después de 
que el ministro saudí de 
Energía apuntase que 
su país trabaja con el ob-
jetivo de que la OPEP+, 
la OPEP y sus recientes 
aliados como Rusia, apli-
que nuevos recortes de 
producción. En los últi-

mos doce meses, el Brent 
se deja un 31,3 por ciento 
y el West Texas un 32,9 
por ciento después de que 
la reapertura de China no 
haya animado al mercado 
como se esperaba, reseña 
el sitio especializado Es-
trategias de Inversión

En abril, la OPEP+ con-
firmó un ajuste de produc-
ción voluntario adicional 

de 1,66 millones de barri-
les al día, después de los 
recortes anunciados por 
Arabia Saudí y Rusia. 
Arabia Saudí anunció un 
recorte voluntario de su 
producción de crudo de 
medio millón de barriles 
diarios, al que se sumaron 
en distinta medida otros 
países de la OPEP, mien-
tras que Rusia anunció 

que ampliará hasta final 
de año el recorte de 500.000 
barriles al día anunciado 
tras la entrada en vigor 
del tope al precio de sus 
exportaciones de crudo.

La demanda mundial 
de petróleo alcanzará en 
2023 un nuevo máximo 
histórico de 102 millones 
de barriles diarios (mb/d), 
según la Agencia Interna-
cional de la Energía (AIE), 
que ha revisado en 200.000 
barriles diarios al alza su 
proyección anterior.

Con el fin de reanimar el mercado petrolero

Arabia Saudita promueve nuevos recortes de producción en la OPEP

En las próximas semanas

Corte de Apelación de Londres se pronunciará sobre uso del oro venezolano
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Con su masiva participación  

en esta jornada comicial,  

la comunidad ucevista devolverá  

la esencia democrática y participativa 

a esta Casa de Estudio secuestrada 

hace casi 15 años por unas 

autoridades que se distanciaron  

de los verdaderos intereses  

de la “Casa que vence las sombras”   

T/ Elízabeth Pérez Madriz
F/ Luis Franco 
I/ Caspita
Caracas

L
a Universidad Central de Vene-
zuela (UCV) mañana viernes 26 de 
mayo realizará elecciones genera-

les, proceso crucial para los miembros 
de  la comunidad universitaria, quienes 
a través del voto tienen el compromiso 
histórico de renovar sus autoridades 
y liberar a esta Casa de Estudio de las 
prácticas antidemocráticas que por casi 
15 años viene aplicando la actual admi-
nistración, que la ha colocado al servicio  
de las élites.

Reconstruir o continuar con una uni-
versidad que en los últimos años sus au-
toridades la han colocado a espaldas al 
pueblo, es el dilema que tienen alrededor 
de 221.000 miembros de la comunidad 
universitaria quienes están habilitados 
para votar en estos comicios, y son 293  
cargos los que deben elegir. Los votantes 
escogerán a un Rector, un Vicerrector 
Académico, un Vicerrector Administra-
tivo y Secretario, para el periodo 2023-
2027, 11 decanos (uno por Facultad).

También se elegirán a 11 candidatos al 
Consejo de Apelaciones (uno por Facul-
tad) y 5 representantes profesorales ante 
el Consejo Universitario, para el periodo 
2023-2026. 7 representantes profesorales 
ante los Consejos de Facultad (siete por 
Facultad) y 185 representantes profeso-
rales ante los Consejos de Escuelas (cin-
co por Escuela, a razón de 37 escuelas), 
para el periodo 2023-2025.

En esta jornada electoral podrán 
ejercer su voto profesores activos y ju-
bilados, indistintamente de su escala-
fón, estudiantes regulares de pregra-
do, personal administrativo activos y 
jubilados, obreros activos y jubilados y  
Egresados de pregrado.

REFUNDAR, RENOVAR O CAMBIAR
Ante la crítica situación que enfrenta 

la llamada  “Casa que vence las som-
bras”, las propuestas de los candidatos 
a Rector y demás cargos  coinciden en 
que la clave para devolverle el buen 

funcionamiento y el prestigio a la UCV 
está en los términos:  Refundación, 
Cambio, Transformación, Renovación, 
Reformulación y Reconstrucción, en-
tre otros. Aunque el factor cambio es el 
esencial en estas propuestas, lo que las 
diferencia es el enfoque de cómo trans-
formar y para renovarla y si es a bene-
ficio del pueblo o si va a seguir siendo a 
beneficio de las élites.

SIETE ASPIRANTES A RECTOR
Los votantes deben elegir al Rector 

de la  Universidad Central de Vene-
zuela entre siete candidatos, que son 
los profesores: Miguel Alfonzo del Mo-
vimiento de izquierda (Juntos por el 
Patrimonio), Amalio Belmonte (Com-
promiso 2023), Paulino Betancourt 
(Apertura), Enrique López Loyo (Unidos 
con la U), Rómulo Orta (Autonomistas), 
Víctor Rago (Consenso Académico) y  
Humberto Rojas (Activados por la U).

UNA VEREDADERA DEMOCRACIA
El doctor Miguel Alfonzo, del Movi-

miento que por consenso agrupa a los 
grupos de izquierda en la UCV, (Juntos 
por el Patrimonio), plantea que “la Uni-
versidad Central de Venezuela está muy 
mal y  “necesitamos unir esfuerzos en 
todas las dimensiones, porque todo se 
cayó, lo que hemos levantado ahorita son 
paredes, y se requiere una redimensión 
a todo nivel, en pensum, en procesos ad-
ministrativos, en todo”, destacó.

Refirió Alfonzo que desde 2007 en la 
UCV está la gestión actual, “han pa-
sado casi 15 años,  ha habido una pan-
demia, estamos en un país bloquea-
do, sancionado y toda esas realidades 
van a influir para que esta universi-
dad tenga que cambiar por completo 
y usamos el verbo redimensionarla,  
refundarla”, aseveró.

“En su opinión la universidad le dio 
la espalda al pueblo venezolano, se ins-
taló el pensamiento único de la dere-
cha, y eso hay que superarlo, sobrepa-
sar y adaptarse a los nuevos tiempos 
donde hay situaciones de riesgo a nivel  
mundial”, recalcó.

La Fórmula “Juntos por el Patrimonio”, 
se presenta como una opción inclusiva e 
incluyente para que esta casa de estudio 
sea más activa en la toma de decisiones, 
y propone llevar a cabo con todos los uce-
vistas una gestión administrativa y mo-
ral en esta institución, explicó el doctor 
Eleazar Mujica Sánchez, quien aspira 
al cargo de Vicerrector Administrativo 
en estos comicios de la UCV.

Por esa misma agrupación, Alicia Cá-
ceres, candidata a Secretaria de la UCV   
platea que este centro de estudios debe 
formar profesionales con conciencia po-
lítica y social para resolver la problemas 
del país . “Recobrar el sentido de perte-
nencia y lograr que la Universidad Cen-
tral de Venezuela vuelva a tener una vi-
sión de pueblo para que puedan ingresar 
más estudiantes de escuelas públicas”.    

LA COMUNIDAD INTERNA
Entre otras propuestas, el profesor 

Amalio Belmonte, actual secretario de 
la UCV, quien ahora aspira al cargo de 
Rector por la Fórmula Compromiso 2023, 
plantea como primer reto el reconstruir 
la casa de estudio, lo que a su juicio pasa 
por por recuperar la comunidad interna 
y, recuperar la esperanza. “Mi intención 
es descentralizar su funcionamiento 
administrativo y de gestión”. También  
quiere darle mayor participación a las 
facultades, las escuelas y a los investi-
gadores de “La casa que vence las som-
bras”. En su opinión a la Universidad 
también le falta ampliar sus horizontes.

CAMBIAR LA ESTRUCTURA LEGAL
La propuesta del candidato a rec-

tor profesor Paulino Betancourt por el 
grupo Apertura es transformar toda la 
estructura legal y normativa de la uni-
versidad y todo lo que es el cronograma 
de la institución para desburocratizar 
y poder lograr la descentralización del 
Rectorado. “Venimos a hacer un cam-
bio que permita el adecentamiento de 
la universidad, que permita la transpa-
rencia necesaria para que la comunidad 
universitaria sienta confianza en sus 
autoridades, pensando en los retos que 
tenemos en el futuro inmediato”, indicó 
al presentar su propuesta.

TRANSFORMACIÓN GERENCIAL
El candidato por Unidos con la U, pro-

fesor Enrique López Loyo, sueña con una 
universidad que devuelva a Venezuela la 
capacidad de dar asesorías en todos los 
niveles y que los egresados sigan siendo 
referentes en todo el mundo. Ha destaca-
do que “con pragmatismo debemos ir a 
una negociación respetuosa con el Esta-
do”, y entre sus propuestas en caso de ser 
electo en esta casa de estudios figuran la 
transformación gerencial y mecanismos 
para conseguir recursos destinados a la 
investigación.

FORTALECER LA AUTONOMÍA
Rómulo Orta, quien representa a la 

opción Autonomistas plantea ampliar 
y fortalecer la autonomía universitaria 
porque a su juicio, es la condición indis-
pensable que le da sentido a la existen-
cia de las universidades. El aspirante ha 
alegado como representante profesoral 
“autonomista” en el Consejo Universi-
tario, esbozó un conjunto de proyectos 
en diversas varias áreas, y casi todos 
fueron aprobados por el Consejo Univer-
sitario, “pero nunca ejecutados por las 
actuales autoridades rectorales y deca-
nales, y hay que darles continuidad por-
que resuelven problemas importantes de 
Venezuela y sus universidades”.

RENOVAR EL RÉGIMEN ACADÉMICO
Víctor Rago, candidato a la Rectoría 

por el grupo Consenso Universitario  
propone un proyecto de transformación 
que permita a la UCV incorporarse en 
el mundo contemporáneo. Plantea revi-
sar la estructura, el modo en el que se 
encuentran organizadas las facultades, 
escuelas y departamentos, que en su 
opinión es una estructura que respon-
de a la segregación en la institución y 

Irán a segunda vuelta quienes no logren el 50 por ciento más uno de los votos

dificulta el acoplamiento de iniciativas 
que podrían aplicarse. Propone también 
renovar el régimen académico, tanto del 
profesorado como en las carreras, es de-
cir los planes de estudios.  

GENERAR INGRESOS PROPIOS
Una de las propuestas del aspiran-

te por la Fórmula Activados por la U, 
Humberto Rojas, es que “No podemos 
pensar en una universidad totalmente 
financiada por el Estado”. Señala que 
para pensar en un modelo distinto de 
país hay que reconsiderar cómo se re-
construye el tejido social, porque ne-
cesitamos comunicarnos, restituir los 
vasos comunicantes entre facultades, 
profesores, investigadores, estudiantes, 
obreros y empleados. “También tenemos 
que aprender a captar recursos para 
la investigación, para la docencia y la  
extensión”, aseveró.

LA UNIVERSIDAD QUE QUEREMOS
Cabe destacar que el aspirante a Vice 

rrector por Juntos por el Patrimonio,  dijo 
que las elecciones se van a celebrar sobre 
una base que no es la que ellos desearían, 
en correspondencia con la Constitución y 
la Ley Orgánica de Educación (LOE) que 
fuese el 1x1, un votante, un voto,  “pero, 
a pesar de eso, los estudiantes están mo-
tivados,  vemos profesores que creen en 
nuestra fórmula y que están muy anima-
dos a que la cosas van a cambiar a partir 
del 26 de mayo”, aseveró.

Cabe recordar que una sentencia del 
Tribunal Supremo de Justicia (TSJ) en 
2011 paralizó las elecciones y en 2019 
solicitó que se realizara el Reglamento 
Transitorio para tal fin, luego se atra-
vesó la pandemia por el Covid-19, y fue 
el pasado año cuando se logró por pre-
siones de la comunidad ucevista la ela-
boración del reglamento que servirá de 
base para los comicios y una vez que se 
cumpla este proceso queda sin efecto”, 
señaló  Eleazar Mujica.

Como un ejemplo de que la actual 
rectora Cecilia García Márquez y su 
administración responden a intereses 
ajenos a la universidad, incluso a inte-
reses transnacionales, Mujica recordó 
que estas autoridades cedieron los es-
pacios del Aula Magna, que son espa-
cios del pueblo venezolano y Patrimo-
nio de la Humanidad a Juan Guaidó, 
que todos sabemos lo que constituye 
este nefasto personaje en la política 
venezolana reciente”, refirió.

¿CÓMO VOTAR?
La Comisión Electoral de la UCV infor-

mó que el proceso comicial comenzará a 
las 8:00 de la mañana y para sufragar los 
miembros de la comunidad universita-
ria deben dirigirse a la Facultad a la que  
pertenecen. En el lugar destinado para 
las votaciones encontrarán las mesas 
electorales debidamente identificadas 
para: profesores, estudiantes, emplea-
dos y obreros, y otra para egresados.

El elector debe ubicarse en su mesa 
según su número de cédula y cuando 
le toque su turno se identifica con su 
cédula laminada y el miembro de mesa 
le entrega la boleta, dependiendo el 
tipo de elector.

En un lugar apartado, el elector se 
sienta y con un bolígrafo tinta negra 
rellena los óvalos correspondientes 
a los candidatos de su preferencia. Si 
marca más de un candidato uninomi-
nal  para un mismo cargo, su voto se 
considerará nulo.  

Para el Consejo Universitario puede 
marcar hasta 5 candidatos, para Con-
sejo de Facultad puede marcar hasta 7 
candidatos y para Consejo de Escuela 
hasta 5 candidatos.

Una vez hecha su selección, deposita 
la boleta en la caja electoral que se le in-
dique, firma el Cuaderno de Votación y 
retira su cédula. A  las 7 pm cerrarán las 
mesas en las que no haya electores.

OTROS CARGOS
Para los cargos de representantes pro-

fesorales ante el Consejo Universitario, 
ante el Consejo de Facultad y ante el 
Consejo de Escuela la forma de elección 
es mediante listas abiertas, es decir cada 
grupo una opción presenta su lista de 
candidatos.

Los cargos a Rector, Vicerrector Aca-
démico, Vicerrector Administrativo, Se-
cretario, Decano y candidato al Consejo 
de Apelaciones son uninominales, es 

decir, el elector vota para cada cargo de 
forma individual seleccionando sólo un 
candidato por cargo.

SEGUNDA VUELTA
Sobre la adjudicación de los cargos, el 

artículo 7 del Reglamento Transitorio 
establece que el candidato al cargo pos-
tulado que haya obtenido la mayoría de 
los votos (mitad más uno), sumados los 
votos de todos los sectores electorales, 
se proclamará como candidato electo. 
En caso de que el candidato o candidata 
no logre el 50% más uno de los votos se 
irá a segunda vuelta, que se realizaría 
el 23 de junio

TRES CENTROS DE TOTALIZACIÓN
Tras culminar el  proceso de votación 

se abrirá la caja y se verifica que el nú-
mero de votos coincida con el número 
de votantes. Se llena el acta de votación 
y la firman los miembros de mesa. Fun-
cionarán tres centros de totalización 
de votos instalados en las facultades 
de Arquitectura, Farmacia y Ciencias 
Políticas y Sociales, que contarán con 
22 máquinas.    

Los resultados parciales se podrán 
seguir de manera onlinea través de una 
página web que se publicará en las re-
des. Luego de obtener los resultados  del 
interior del país se realizará el proceso 
de totalización en el que se aplicarán los 
porcentajes del RET y se publicarán los 
resultados definitivos.
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T/ AVN
Portuguesa

El Instituto de Cul-
tura de Portuguesa 

(Icep) diseñó y activó 
La Ruta del Cine Comu-
nitario como programa 
itinerante que llevará 
y proyectará en las co-
munidades obras cine-
matográficas de corte 
infantil.

El presidente del orga-
nismo adscrito a la Go-
bernación, Ysbel Muñoz, 
informó que el objetivo 
es acercar el cine a las 
comunidades para forta-
lecer la atención cultural 
de los niños desde el pun-
to de vista recreativo.

Indicó que la ruta se 
llevará a cabo inicial-
mente en Guanare, don-
de la comunidad Carlos 

Soublette atendió al 
llamado y garantizó la 
recreación a más de 115 
infantes.

Indicó que el progra-
ma se puso en marcha 
con apoyo de BusPor-
tuguesa y de las unida-
des de Batalla Bolívar 
(UBCh), estructuras del 
Poder Popular que están 
ganadas a continuar el 
trabajo de manera co-
ordinada “para lograr 
llevar las proyecciones 
a todas las comunidades 
de nuestro estado”

Muñoz reiteró que las 
piezas a proyectar en 
las comunidades serán 
siempre de contenido 
para el público infantil 
y “estarán respaldadas 
en todo momento por 
padres, representantes y 
todo el núcleo familiar”.

Manejará el reciclaje de materiales recuperados

Asumirá todo lo relacionado  
con la recolección de aseo 
urbano y domiciliario  
en las comunidades

T/ AVN
F/ Cortesía
Ciudad Guayana

L
a alcaldía del muni-
cipio Caroní y el Po-
der Popular organi-

zado pondrán en servicio 
mañana  viernes 26 de 
mayo la primera empre-
sa de propiedad social 
indirecta comunal (Ep-
sic) “General en Jefe Ma-
nuel Carlos Piar”, y será 
la primera de su tipo a 
nivel nacional, informó 
el alcalde de Caroní Tito 
Oviedo.

La empresa estará bajo 
la administración del Go-
bierno Comunal de la pa-
rroquia 11 de Abril y su 
función será manejar todo 
lo relacionado con la reco-
lección de aseo urbano y 

domiciliario en las comu-
nidades que conforman 
esta parroquia del este de 
Ciudad Guayana.

Adicionalmente, ma-
nejará el reciclaje de ma-
teriales recuperados de 
la basura, los cuales se 
aprovecharán para la fa-
bricación de muebles y ar-
tículos requeridos por las 
propias comunidades.

Ayer se oficializó la 
transferencia del servi-
cio de aseo urbano al Go-
bierno Comunal de 11 de 
Abril, siguiendo el mode-
lo de autogestión que se 

aplica desde hace un año 
en las parroquias Vista al 
Sol y Dalla Costa.

Esta transferencia del 
servicio al Poder Popular 
organizado se adapta al 
nuevo Sistema Mixto Pú-
blico-Privado-Comunal 
de Recolección de Dese-
chos que se implementó 
en Ciudad Guayana desde 
2022.

Bajo este sistema la em-
presa privada Fospuca se 
encarga de la recolección 
en zonas residenciales 
y comerciales, mientras 
que la alcaldía lo hace en 

escuelas, liceos, centros 
de salud y comunidades 
rurales y periurbanas de 
Ciudad Guayana.

Por su parte, los gobier-
nos comunales de Vista al 
Sol, Dalla Costa y ahora 
11 de Abril se encargan de 
las operaciones y gestión 
de la recolección de ba-
sura en las comunidades 
bajo su jurisdicción.

A la fecha, 10 consejos 
comunales forman par-
te del cuadro operativo y 
directivo de la Epsic Ma-
nuel Carlos Piar, labor 
que compartirán con re-

presentantes del gobierno 
municipal.

En su concepto legal, se 
trata de una empresa mix-
ta de propiedad social del 

Poder Popular y su admi-
nistración será a través de 
una junta designada por 
los Consejos Comunales y 
la alcaldía de Caroní.

La experiencia iniciará en Guanare

Comienza Ruta de Cine 
Comunitario en Portuguesa
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T/ Hispan TV
Florida

El gobernador republicano 
de Florida Ron DeSantis  

confirmó ayer que se postulará 
para las presidenciales de Esta-
dos Unidos en 2024.

DeSantis, de 44 años, es visto 
como el principal rival del ex-
presidente Donald Trump para 
ser el candidato de su partido 
en las elecciones generales.

Se esperaba su candidatu-
ra desde hace mucho tiempo y 
ahora se ha registrado oficial-
mente en la Comisión Federal 
de Elecciones. El republicano 
se une a una lista creciente de 

contendientes que buscan de-
rrocar a Trump, quien lidera 
el campo de su partido por más 
de 30 puntos en las encuestas de 
opinión nacionales.

La última encuesta de Mor-
ning Consult, publicada la 
semana pasada, antes del 
anuncio de DeSantis, tiene al 
gobernador de Florida en un 
distante segundo lugar detrás 
de Trump. A través de un largo 
proceso primario que comenza-
rá a principios del próximo año, 
los votantes republicanos deci-
dirán qué candidato se enfren-
tará al presidente demócrata 
Joe Biden en las elecciones ge-
nerales de noviembre de 2024.

Ambos países se comprometen a trabajar en conjunto en foros y organizaciones internacionales

El mandatario chino resaltó  

el continuo desarrollo  

de las relaciones bilaterales  

y una cooperación polifacética 

que fructificó en el aumento 

de la confianza

T/ TeleSUR
F/ Cortesía
Beijing

E
l presidente chino Xi 
Jinping prometió du-
rante una reunión con 

el primer ministro ruso, Mijail 
Mishustin, que China apoya-
rá con firmeza los “intereses 

fundamentales” de Rusia y 
fortalecerá “la colaboración en 
los escenarios multilaterales”, 
informaron medios estatales. 
Durante un encuentro con el 

primer ministro ruso Mijail 
Mishutin, quien se encuentra 
de gira por el país asiático, el 
mandatario chino expresó la 
importancia de que las partes 

sigan mostrando su apoyo mu-
tuo a medida que las relaciones 
se desarrollan a un alto nivel.

“China quiere  seguir colabo-
rando con la Federación Rusa 
sobre la base de un firme apoyo 
mutuo, teniendo en cuenta los 
intereses clave de cada uno”, re-
saltó Xi, quien destacó la buena 
relación con Moscú.

Paralelamente, destacó que 
Moscú y Beijing deben seguir 
explotando el potencial de 
su partenariado mediante el 
intercambio comercial y las  
inversiones. 

Asimismo, el mandatario 
chino subrayó la necesidad de 
que ambos países intensifiquen 

su trabajo conjunto en foros y 
organizaciones internacionales 
como la ONU, los Brics, la Or-
ganización de Cooperación de 
Shanghái y el G20.

“China está dispuesta a tra-
bajar con Rusia y con los paí-
ses de la Unión Económica 
Euroasiática para promover su 
cooperación con la (iniciativa)  
de la Franja y Ruta”.

Además “promover la forma-
ción de un mercado regional 
más abierto, garantizar el flujo 
estable y fluido de las cadenas 
de suministro y de producción 
global, aportar beneficios tan-
gibles a los países de la región”, 
declaró el Jefe de Estado chino.

T/ TeleSUR
Lima

La Fiscalía de la Nación de 
Perú citó a la designada 

Dina Boluarte para compa-
recer el próximo 31 de mayo 
por las muertes reportadas 
en el país como consecuencia 
de la represión durante las 
protestas que tuvieron lugar 
a finales de 2022 y principios 
de 2023.

La mandataria, quien es 
parte de una investigación 
preliminar por el presunto 
delito de genocidio, fue convo-
cada a declarar el 31 de mayo, 
a partir de las 09H00 (hora 

local), en la sede central de la 
Fiscalía.

La citación se produce lue-
go de que el Poder Judicial 
declarara fundada parcial-
mente la tutela presentada 
por la Procuraduría General 
del Estado con el objetivo de 
incluir al ente en el proceso 
investigativo.

El abogado de la mandataria 
peruana, Joseph Campos, de-
claró a medios nacionales que 
Boluarte acudirá a la citación 
mientras apuntó que el Poder 
Ejecutivo ha reclamado cele-
ridad en las investigaciones  
correspondientes. “Expre-
samos nuestra vocación de 

colaboración para cerrar 
este capítulo que no tiene 
sentido. No es responsable 
mantener a la presidenta en 
una investigación jurídica res-
pecto a esta responsabilidad”, 
afirmó.

Durante las manifestacio-
nes reportadas en la nación 
peruana para rechazar a la 
jefa de Estado y al Congreso 
de la República fallecieron al 
menos 67 personas como re-
sultado de la represión, la ma-
yoría en las regiones de Are-
quipa, Puno, Cusco, Ayacucho 
y Apurímac.

Según la Comisión Interame-
ricana de Derechos Humanos 
(CIDH), la represión estatal 
quedó evidenciada en varios 
informes presentado, en los 
cuales incluso se ha planteado 
la realización de “ejecuciones  
extrajudiciales”.

T/ Rusia Today
Austria

La casa donde nació Adolf Hit-
ler en 1889, situada en la pe-

queña ciudad austriaca de Brau-
nau am Inn, acogerá cursillos de 
formación avanzada para policías 
con seminarios sobre derechos 
humanos, lo que pone fin a una 
larga discusión sobre el uso de 
este controvertido edificio, vacío 
desde 2011, indica el diario local 
Der Standar.

Hitler nació en una habitación 
alquilada en el tercer piso del in-
mueble, donde pasó varios meses. 
Durante mucho tiempo, la casa 
de Braunau am Inn, a 60 kilóme-

tros al norte de Salzburgo, fue un 
lugar de culto para neonazis du-
rante el III Reich. Sin embargo, 
en 2016, el Gobierno confiscó el 
edificio a su propietaria a cambio 
de una indemnización, según The 
Guardian.

Tras la nacionalización del edifi-
cio, se generó un debate en la opi-
nión pública en torno al futuro de 
este edificio del siglo XVII. Hubo 
quienes propusieron demoler la 
casa, otros abrir un centro de acogida 
de refugiados e incluso quienes 
preferían verlo convertido en un 
museo dedicado a la liberación de 
Austria del nazismo. Finalmente, 
el edificio fue entregado a la Policía 
y será remodelado en otoño.

El Ministerio del Interior tiene 
previsto convertir la casa en una 
comisaría. Allí se ubicará la Ins-
pección de Policía de Braunau y la 
Jefatura de Policía del Distrito, si 
bien una encuesta reciente entre 
realizada el millar de habitantes 
de la ciudad reflejó que la mayoría 
estaba en contra de habilitar allí un 
local policial.

Según los promotores de la idea, 
la superficie total de la casa basta-
rá para ofrecer clases de formación 
en derechos humanos a los agentes 
de Policía de toda Austria. Se prevé 
que la casa se inaugure como co-
misaría y centro de formación en 
2026.

Según el historiador Oliver Ra-
thkolb, de esta forma se trata de 
“romper” el “valor de reconoci-
miento y el atractivo” de la casa 
como eventual destino turístico 
para neonazis y simpatizantes de la 
extrema derecha. 

Es parte de una investigación por genocidio

Fiscalía peruana cita a Dina Boluarte
a declarar por muertes en las protestas

Tienen previsto convertir la casa en una comisaría

En casa natal de Adolfo Hitler dictarán
cursillos sobre derechos humanos

Ron DeSantis anunció que se postulará

Donald Trump tiene rival
en candidatura republicana
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Tres horas, sí como lo lee: tres horas, 
fue lo que duró el suministro de agua 

en Candelaria Sur hace poco. Desde la es-
quina de Puente Yánez, pasando por Tra-
cabordo y hasta Miguelacho, incluyendo 
la calle de Manduca, llevan lo que va de 
año recibiendo -en promedio-, de acuerdo 
a un obsoleto cronograma, hasta una vez 
al mes el agua, cuya distribución impacta 
directamente con violencia, a la mujer en 
el hogar.

Hay que meterse en el zapato de las 
amas de casa, cabezas de familia, mujeres 
al fin, quienes deben hacer maromas, dan 
vueltas y volteretas para superar el tema, 
que no solo tiene que ver con la limpieza 
con el hogar, sino que  va más allá, mo-
viendo los cimientos bio-psio-social de las 
féminas.

“Es una tragedia”, dicen las abuelas 
que deben lidiar con perolitos de agua, 
“porque no me puedo cargar un tobo, de 
aquí para allá”, en una clara señal de que 
están afectadas en la salud por la carga-
dera de peso; las más jóvenes muestran 
los bolsillos limpios, aunque no por la-
varlos, sino más bien porque se les va el 
alma -o el dinero- comprando botellones 
de agua para resolver, un problema que 

lleva varias denuncias o reclamos a tra-
vés del Sistema VenApp, Línea 58 de por 
medio, y que con desparpajo el resultado 
se resume en una sola frase: “Resuelto”, 
cuando ni siquiera, los responsables de 
las instituciones se asoman a escuchar 
lo que dice el pueblo, ése que día a día le 
piden más y más sacrificio por la Patria, 
por Venezuela.

Es tan estresante, porque el día que 
corresponde hay que tomarse galones de 
Valeriana o Pasiflora, esperando que re-
soplen las tuberías, señal que llegó, por 
fin llegó el agua, o el alboroto a toda ga-
ñote de los más pequeños: “¡Llegoooó el 
aguaaaa!”. A recogerse todos, cual toque 
de queda, ¡Pa’dentro carajo, a llenar hasta 
las cucharillas, porque no se saben cuán-
do la vuelven a poner!”, dicen los más jó-
venes, que llevan el mal vivir sonriéndole 
a la vida.

Son unas cuatro cuadras que desde 2017 
presenta tal injusticia: horas de agua una 
vez por semana; son seis años con incum-
plimientos de racionamiento y distribu-
ción que se han agudizado a lo largo de 
este 2023: llevan varios meses, en enero, 
febrero, marzo, abril y mayo que de ca-
sualidad les dan horas de aguas, tan li-

mitadas que no alcanza ni para llenar los 
tanques de edificios, los que por cierto son 
habitados por gente humilde, de clase me-
dia, media baja, y en algunos casos hasta 
vulnerables, por la serie de pensiones que 
existen en la zona.

Los comercios no se salvan del “caos”, 
como lo llamó una humilde empresaria 
de una panadería-pastelería, quien debe 
comprar unos 20 botellones diarios de 
agua para mantener el negocio, “hasta las 
pocetas tenemos que lavarlas con agua 
potable, porque no hay de otra”.

Algunos tienen que pagar los camiones 
cisternas, que no son públicos y les cues-
tan hasta unos 90 dólares, que no todos 
pueden pagar.

¿Qué espera la comunidad? 1. Revisar el 
cronograma de distribución e incremen-
tar los días, de acuerdo a la zona, pues es 
la única que sufre tanto sacrificio. 2. Ga-
rantizar el servicio, a pesar de la suspen-
sión por cualquier mantenimiento que se 
realice en los sistemas de bombeo. Todas 
las vacaciones, desde diciembre de 2023, 
Carnavales, Semana Santa de este año no 
han tenido agua, y superan los 18 días sin 
el suministro.
   Eloisa Lagonell

La violencia contra la mujer tiene  
forma de agua en Candelaria Sur

Escríbenos

Este espacio es para 
nuestros usuarios y 

nuestras  usuarias. Abri-
mos una puerta para que 
entren las denuncias, las 
quejas, las exigencia y 
anhelos. Queremos ha-
cer buena la participa-
ción protagónica de este 
pueblo al que tanto gusta 
comunicarse. Será una 
página dedicada a que la 
gente diga lo que quiere, 
le falta o reclama. Bastan 
pocas palabras para de-
cir las cosas claras solo 
basta eso, decirlas. Desde 
aquí las haremos conocer 
con el deseo de contribuir 
a que haya comunicación 
de retorno y rápida res-
puesta si fuera el caso. De 
manera que la invitación 
está hecha, Sólo pedimos 
respeto y buen uso del 
lenguaje. ¡Escríbenos!.

La voz de la comunidad



La artillería del pensamiento
Nº 4.548 | Opinión 13

Los conceptos emitidos en las páginas de opinión del  no expresan la línea editorial de este diario ni de su directiva. Su contenido es exclusiva responsabilidad de sus autoras y autores. Los conceptos emitidos en las páginas de opinión del  no expresan la línea editorial de este diario ni de su directiva. Su contenido es exclusiva responsabilidad de sus autoras y autores. 

Fernando Travieso 

¡Victoria  
Popular!

Se conmemoran cinco años del 
triunfo electoral mediante elec-

ciones directas, universales y se-
cretas, en las que fue elegido con el 
68% de los votos el presidente Nico-
lás Maduro Moros para el periodo 
2018-2025.

En medio de amenazas de inva-
sión por todas las fronteras terres-
tres y marítimas, sanciones crimi-
nales, traidores y lacayos, el pueblo 
venezolano ha demostrado cultura 
y conciencia política prodigiosa, 
además de una profunda intuición 
natural.

Ello ha permitido mantener, en 
medio de las dificultades inheren-
tes a la guerra hibrida imperia-
lista antipopular petrolera contra 
la Patria de Bolívar y Chávez, las 
conquistas sociales, con la cons-
trucción en pleno proceso de una 
sociedad bolivariana socialista de 
dignidad nacional.

La permanencia del presidente 
Nicolás Maduro Moros en perfec-
ta unión cívico-militar-policial 
es garantía de paz, crecimiento y 
desarrollo económico e igualdad 
social.

¡Trabajo en Equipo,
 Victoria segura!
¡Leales siempre! 
¡Traidores Nunca!

ftraviesoop@gmail.com
Puerto La Cruz / Edo. Anzoátegui

Emilio HernándezRespuestas de largo plazo al bloqueo

La Oficina de Control de Activos Ex-
tranjeros (OFAC, por sus siglas en 

inglés), uno de los brazos ejecutores 
de la política imperial de Estados Uni-
dos, “graciosamente” acaba de renovar 
la autorización a unas petroleras que 
operan en Venezuela. No nos quitan 
las “sanciones”, se las quitan a algunas 
compañías gringas.

Las medidas coercitivas unilaterales 
que nos han impuesto obedecen a un par 
de razones, al menos. Primero, crear 
condiciones de desesperación económi-
ca en la población venezolana, de modo 
que el chavismo pueda ser desplazado 
del poder, ya sea por un golpe de Estado 
o electoralmente, por descontento de los 
votantes. Segundo, sacar del mercado 
petrolero la oferta de crudo venezola-
no, de modo que los petróleos de esquis-
to estadounidenses puedan venderse 
mejor. La versión imperial de la “libre 
competencia”.

Las medidas coercitivas unilatera-
les a Venezuela probablemente dura-
rán varias décadas. Los opositores que 

crean que un triunfo electoral hará que 
el Gobierno estadounidense elimine las 
sanciones, ya se pueden ir bajando de 
esa nube.

En el supuesto negado de que la opo-
sición llegue al poder en este momento 
histórico, el chavismo seguiría siendo 
una gran fuerza política, con dominio 
regional y con presencia importante 
en los poderes públicos y en la Fuerza 
Armada Nacional Bolivariana (FANB) 
aunque éstas se mantengan en el contexto 
constitucional.

Estados Unidos, en este escenario su-
puesto, verían como “amenaza” el retor-
no del chavismo al poder, como retornó 
el sandinismo en Nicaragua. Manten-
drán la cuerda corta, toda la estructu-
ra “sancionatoria” contra nuestro país 
quedará intacta.

Si no podremos exportar libremente 
nuestros hidrocarburos durante muchos 
años, o tendremos que hacerlo con mu-
chas dificultades y restricciones ¿por qué 
insistir en el modelo rentista petrolero, 
ahora con más limitaciones?

A esto se suma que los países de Occi-
dente no quieren depender de los hidrocar-
buros que proveen países que consideran 
“enemigos”, como Rusia, Irán, Irak, Arabia 
Saudita y Venezuela.

En este escenario, las grandes líneas de 
acción para el futuro de Venezuela, deben 
incluir estas respuestas al bloqueo de Oc-
cidente:

1) Reconstruir nuestra economía so-
bre la base de no exportar crudo, sino 
ofrecer energía eléctrica económica 
en territorio nacional, como principal 
servicio a grandes inversiones.

2) Asociarnos con el polo Brics, espe-
cialmente para atraer inversiones ávi-
das de energía barata de estas grandes 
economías en acelerado crecimiento.

3) Usar nuestros hidrocarburos para 
la generación eléctrica, con estrategias y 
tecnologías limitadoras o compensatorias 
del impacto ambiental.

Hagamos el necesario golpe de timón y 
¡venceremos!

emiliofhg@gmail.com 
Caracas

En un poco más de 90 días las 
ecuatorianas y los ecuatoria-

nos estarán de nuevo frente a las 
urnas electorales, para escoger 
a un nuevo Presidente y renovar 
toda la Asamblea Nacional, dado 
que Guillermo Lasso, el actual 
mandatario, decidió eludir el 
juicio político que en su contra 
seguía curso en el Parlamento, 
por la vía de la llamada “muerte 
cruzada”.

Mucho se discute sobre la 
constitucionalidad de la medida 
anunciada y, ciertamente, esa es 
una pieza clave en la jugada po-
lítica puesta en acción, pero que 
de ningún modo puede opacar 
la razón de fondo: el estrepitoso 
fracaso del banquero neoliberal 
Guillermo Lasso.

Brotan preguntas por doquier, 
los análisis de “tirios y troyanos” 
no se han hecho esperar, pero lo 
cierto es que tal decisión reviste 
peligros, que hay que advertir.

Uno de ellos: la “muerte cruzada” 
le permite a Guillermo Lasso 
gobernar por Decreto, al menos 
por los próximos seis meses, lo 
que puede implicar que las le-
yes que no le fueron aprobadas 
por la Asamblea Nacional, de la 
más clara raigambre neolibe-
ral, podrían ser adoptadas por 
Decreto–Ley.

No es de extrañar que algún 
“as” bajo de la manga tenga el 
banquero Lasso, él sabe que la 
medida es riesgosa para él, toda 
vez que en las últimas elecciones 
regionales y municipales, el par-
tido de Rafael Correa, Revolución 
Ciudadana, ganó en la mayoría 
de las alcaldías ecuatorianas.

Por ahora, esta coyuntura 
tiene tres momentos: primero: 
definir la constitucionalidad o 
no de la medida; segundo: la re-
sistencia a los decretos-ley neo-
liberales que intentará imponer 
Lasso, que es su carta de nego-
ciación con los otros factores de 
poder y, un tercer momento: el 
de las elecciones.

¿Podrá constituirse un amplio 
frente democrático y popular que 
conduzca esta transición de dos 
años, o prevalecerán las manio-
bras de la Embajada de Estados 
Unidos y la oligarquía?

dazaroy@gmail.com
Maracay / Edo. Aragua

 Roy Daza 

El estrepitoso 
fracaso
de Guillermo 
Lasso
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La vida de Tina Turner  

fue la de una incombustible  

pero también vulnerable  

que fue foco de atención  

toda su carrera

T y F/ EFE
Ginebra

L
a cantante Tina Turner 
falleció ayer a los 83 años 
de edad cerca de Zúrich 

(Suiza), anunció su portavoz en 
un comunicado. “Tina Turner, 
la ‘Reina del Rock’n Roll’, murió 
en paz hoy a la edad de 83 años 
después de una larga enferme-
dad en su casa en Kusnacht, 
cerca de Zúrich, Suiza”, dice el 
comunicado.

El verdadero nombre de la 
estrella del rock era Anna Mae 
Bullock, nacida el 26 de noviem-
bre de 1939 en Nutbush, Tennessee 
(Estados Unidos).

La cantante de origen estado-
unidense murió “tras una larga 
enfermedad” en su casa de Kus-
nacht, cerca de Zúrich, Suiza.

“Con su música y su infinita 
pasión por la vida, ella maravi-
lló a millones de fans en todo el 
mundo e inspiró a las estrellas 
del mañana. Hoy le decimos 
adiós a una querida amiga que 
nos deja a todos su mayor traba-
jo: su música”, señala la cuenta 
de la cantante en Instagram.

“Con ella, el mundo pierde 
una leyenda de la música y un 
ejemplo a seguir”, dijo en un co-
municado su agente.

Turner se instaló en 1995 
junto con su marido, el pro-
ductor musical alemán Erwin 
Bach, en Suiza y en 2013 re-
nunció a su nacionalidad es-
tadounidense y adoptó la de su 
país de residencia.

El mismo año de su naturali-
zación como ciudadana suiza, 
Turner sufrió un incidente cere-

brovascular y tres años después 
se supo que sufría cáncer.

Sus penas se agravaron con 
el deceso de dos de sus cuatro 
hijos, Craig en 2018 y Ronnie el 
año pasado.

Habrá una ceremonia fune-
raria para Turner de carácter 
estrictamente privado, con la 
presencia de sus familiares y 
amigos cercanos.

LA INDISCUTIBLE
REINA DEL ROCK

Una voz inconfundible, una 
fuerza incuestionable y una 
presencia arrolladora en el es-
cenario: Tina Turner deja tras 
de sí un legado musical que cau-
tivó al público durante más de 
medio siglo y la convirtió en la 
indiscutible reina del rock.

Tina Turner se había retirado 
del mundo de la música en 2009, 
a los 70 años, con una prolífica 
trayectoria traducida en más de 
200 millones de discos vendidos, 
22 álbumes -12 de estudio, tres 
en directo y 7 recopilatorios- y 8 
premios Grammy.

Hija de un capataz y de una 
india piel roja, el idilio con la 
música de Annie Mae Bullock 
comenzó pronto, a los seis años, 
con sus primeras apariciones 
en el coro de la iglesia de la pe-
queña ciudad de Brownsville 
(Tennessee, EE.UU.).

Sin embargo, el entorno de los 
Bullock se rompió tan solo cua-
tro años después, con el abando-
no primero de su madre y des-
pués de su padre, aunque ella y 
su hermana encontrarían a los 
que consideraba sus verdaderos 
progenitores: los Henderson, 
una familia blanca en la que 
empezó a trabajar haciendo las 
tareas del hogar.

La música tuvo un efecto sa-
nador desde el principio para la 
artista, que muy joven, a los 17 
años, se enamoraba del cantan-
te de rock y blues Ike Turner, 

con quien se casaría en 1962, un 
lustro después de conocerse.

Pronto, el grupo de Ike Tur-
ner perdió a su vocalista, por lo 
que Tina tuvo su oportunidad. 
Y al poco tiempo el grupo de Ike 
Turner pasaba a incluir el nom-
bre de Tina (Ike & Tina Turner 
Revue).

Su aventura profesional duró 
lo que duró su relación. Fueron 
años de giras por Europa e in-
cluso África, éxitos como A fool 
in love, discos como River Deep, 
Mountain high (1966), Proud 
Mary(1970), Blues Roots (1972), 
Nutbush City Limits (1973) o The 
Gospel According to Ike and 
Tina (1974).

Asimismo, estrellas como Da-
vid Bowie, Sly Stone, Cher, Elvis 
Presley y Elton John acudieron 
al espectáculo permanente que 
el grupo tenía en Las Vegas y 
compartieron escenario con 
ellos.

El matrimonio se prolongó 
hasta 1976. Años más tarde la 
cantante acusaría de abusos 
y maltrato a Ike Turner en su 
autobiografía I, Tina: My Life 
Story (1986).

Contó que durante 16 años 
junto a él sufrió continuos abu-
sos y agresiones. Una relación 
tormentosa que se tornaba  más 
violenta aún cuando el cantante 

se encontraba bajo los efectos de 
la cocaína, a la que era adicto.

Incluso, llegó a contemplar la 
idea del suicidio pero encontró 
la paz interior en el budismo y 
se decidió a divorciarse.

Tras el divorcio, la artista se 
encerró en su estudio y dos años 
después sacaba su disco Rough 
(1978).

Durante algunos años la can-
tante optó por adoptar un bajo 
perfil y actuar en pequeños lo-
cales para grupos reducidos de 
público.

Hasta que en 1983 se prodigó 
con una canción grabada en 
Gran Bretaña titulada Let ś Stay 
Together, todo un boom musical 
que cautivó a británicos y esta-
dounidenses y que espoleó su 
carrera para convertirla en una 
estrella internacional.

Con su voz enérgica, sus 
piernas de baile y su presencia 
arrolladora en el escenario, 
Tina fue enlazando discos, em-
pezando el exitoso Private Dan-
ce (1984), al que siguió Break 
Every Rule (1986) y Foreign 
Affair (1989).

La década de los noventa sería 
la de su consagración absoluta, 
con giras por todo el mundo y 
duetos sorprendentes junto a re-
ferentes de otros géneros como 
Eros Ramazzotti o componien-

do la canción principal de pelí-
culas como Goldeneye (1995), de 
la saga James Bond.

De hecho, otra de sus gran-
des pasiones fue estar delante 
de cámaras en la gran panta-
lla, demostrando sus aptitudes 
cinematográficas en filmes re-
partidos por diferentes décadas, 
como Gimme Shelter (1970), Mad 
Max III (1985) o Last Action Hero 
(1993).

El inicio del siglo XXI fue para 
ella una etapa más espiritual y 
contemplativa en la que incluso 
amagó por retirarse, pero final-
mente se decantó por mantener 
un relativo silencio. Hasta 2008, 
cuando reapareció ante el foco 
mediático durante la ceremonia 
de los Grammy con un enérgico 
dueto en directo con Beyoncé.

Un año después, cuando 
cumplió los 70 años, se retiraba 
oficialmente.

Desde entonces, Tina Turner 
se centró en su vida personal, 
casándose en Suiza -donde se 
acabó nacionalizando- en 2013, 
a los 73 años, con el productor 
musical alemán Erwin Bach, 
de 57, tras veintisiete años de 
relación.

Sufrió problemas de salud en 
la última década, como un cán-
cer de colon en 2016 y fue some-
tida a un trasplante de riñón tan 
solo un año después.

Las adversidades se agolpa-
ban para la “Reina del Rock”, 
que el año pasado perdió víc-
tima del cáncer al menor de 
sus cuatro hijos, Ronnie, de 62 
años. Antes, en 2018, perdió a 
su primogénito Craig Turner 
-que tuvo con el saxofonista 
Raymond Hill-, quien se suicidó 
a los 59 años.

La de Tina Turner fue una 
vida intensa, de una mujer in-
combustible pero también vul-
nerable que fue foco de atención 
toda su carrera como lo demues-
tran What’s love got to do with it, 
la película biográfica sobre ella 
estrenada en 1993, el documen-
tal Tina de 2021 o el musical que 
sigue abierto en los escenarios 
de Broadway.

Murió en Suiza a los 83 años

T/ Redacción CO
F/ Archivo CO
Caracas

Un diálogo con dos expositores presentará el Frente 
de Creación Literaria Oficio Puro para conversar 

sobre décima e improvisación, este tema con Neguel 
Machado, y recrear la visita de Carlos Gardel a Cara-
cas, con William Osuna. La actividad se pautó para hoy 
jueves 25 de mayo, a partir de las 2:30 p.m., en la Sala 
Experimental Sótano 3 de la Fundación Celarg.

En el primer conversatorio, La décima, improvi-
sación de altura, el docente y promotor del Frente 

de Escritores y Creadores Andrés Bello, Neguel Ma-
chado, hablará de su experiencia como exponente de 
la décima en tanto género literario y como cultor de 
la Cruz de Mayo. La presentación estará a cargo de 
la escritora Alejandra Suárez, activista del Frente 
Oficio Puro.

A continuación, a las 4:00 p.m., se realizará el con-
versatorio El poeta nos cuenta acerca de la llegada 
de Carlos Gardel a Caracas, con el escritor William 
Osuna, presidente de la Fundación Casa Nacional de 
las Letras Andrés Bello. La presentación estará a car-
go de Vilma Guilarte, activista del Frente Oficio Puro 
y de la agrupación En la Otra Orilla.

Hoy a partir de las 2:30 p.m.

Sobre Carlos Gardel, improvisación y décimas conversarán en el Celarg
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T/ Redacción CO-MLB
Atlanta

Ronald Acuña Jr. llegó a 20 
bases robadas en la victo-

ria ocho por una de los Dod-
gers ante los Bravos en Atlan-
ta. Fue un encuentro en el que 
el venezolano no fue noticia 
por sus batazos, pero si por la 
velocidad de sus piernas.

Porque el jardinero venezo-
lano se convirtió en el primer 
pelotero de la Liga Nacional 
que llega a dos decenas de es-
tafadas. Acuña es el líder del 
circuito viejo y su más cerca-
no perseguidor es Ji Hwan Bae 
con apenas 14.

Ahora, Ronald Acuña Jr. al 
tener 20 almohadillas robadas 
en 48 encuentros, proyecta 
terminar la actual campaña 
con 63. También lleva un rit-
mo para concluir la zafra con 
36 cuadrangulares, por lo que 
se convertiría en el primer 
jugador en la historia de las 
Grandes Ligas con un año de 
30 o más vuelacercas con por 
lo menos 60 estafadas.

Son números que le permi-
tirán convertirse en el prin-
cipal candidato para ganar el 
Jugador Más Valioso y alzarse 
con un galardón que siempre 
deseó ganar. De momento, va 
encaminado a lograrlo.
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T/ Redacción CO
Caracas

“Pienso que este año la 
LMBP tiene un mayor 

nivel que en sus dos primeros 
años. Hay muchos peloteros con 
experiencia en Grandes Ligas y 
otros circuitos extranjeros, que  
decidieron quedarse y apoyar a 
la Liga, que esta vez estará muy 
pareja”, citó Oscar “Manacho” 
Henríquez, vicepresidente de 
Centauros de La Guaira.

Considera que parte de ese 
éxito es también el personal 
técnico que cada equipo tiene: 
“Nosotros trajimos a Wilson 
Álvaez como pitching coach. 
Qué mayor experiencia pue-
des conseguir y el privilegio 
que tienen esos muchachos 
nuevos de tener a alguien 
como Wilson”.

Agregó que en general Cen-
tauros tiene un staff de mucha 

experiencia, “deseoso de ganar, 
empezando con nuestro má-
nager Marco Davalillo, pero 
también otros equipos tienen 
talento como Caciques (de Mi-
randa) con Luis Sojo; Robert 
Pérez (Marineros de Carabobo); 
César Izturis con Guerreros (de 
Lara). De verdad, todos los equi-
pos están bien balanceados en 
su parte técnica”.

Recordó “Manacho” que 
para este año “sólo seis pelo-
teros de la nómina anterior 
están aquí con el equipo ac-
tualmente. Esta vez reforza-
mos muy bien la línea central 
con dos catchers con bastante 
experiencia como José Grate-
rol y Héctor Sánchez, este con 
dos anillos de Serie Mundial 
(Gigantes de San Francisco). Y 
logramos cambiar a José Mar-
tínez, quien ha sido shortstop 
con Bravos de Margarita en los 
últimos cinco o seis años, un 
pelotero ya curtido. Tenemos a 

Alexander Palma y otros más. 
Es un equipo distinto al que tu-
vimos el año pasado y espere-
mos que este año se den buenos 
resultados”.

Señaló que de los juveniles tie-
nen a dos pitchers y tres jugado-
res de posición: “Esperemos que 
tengan para responder en esta 
Liga. Uno de los juveniles de 
apellido Zambrano, pensamos 
que puede ser nuestro quinto 
abridor”.

Con respecto a Tigres de Ara-
gua en el LVBP, donde es geren-
te deportivo, “este año debemos 
mejorar mucho, ya que al levan-
tarse las sanciones de la MLB a 
Tigres le cambiaría la cara. Mu-
chos de los peloteros que no han 
estado aquí en los últimos años 
que juegan ahora AA o AAA, 
hemos tenido conversaciones 
y están dispuestos a venir a ju-
gar. Este año esperamos tener 
un buen inicio de temporada, 
para que no nos pase como en 

años anteriores que clasificába-
mos a última hora. Considero 
que para la venidera campaña 
Tigres tendrá un equipo más 

balanceado con varios cambios 
que hemos realizado y que mu-
cha gente está dispuesta a jugar 
desde temprano”.

El equipo guaireño se encuentra en la cima de la tabla 

“El Tsunami” está enfocado  

con Delfines de La Guaira

T/ Diego Contreras 
F/ Cortesía J.C
Caracas

E
l equipo de Delfines de La Guaira 
cuenta con una buena ofensiva y 
ahí se encuentra el antesalista 

Carlos Rivero. El barquisimetano de 
35 años de edad viene de ver acción con 
Tigres de Aragua en la ronda regular 
de la LVBP y de refuerzo de los Leones 
del Caracas para la Serie del Caribe.

El toletero derecho ha logrado varias 
hazañas en las pasadas campañas, una 
de ellas es convertirse en uno de los 10 
más grandes jonroneros en la historia de 
la LVBP.

Rivero consiguió ser el bateador ac-
tivo con más jonrones en la LVBP, con 
83 cuadrangulares despachados, en 12 
temporadas  y el primero entre los pelo-
teros que se mantienen en actividad en la 
LVBP, también pisó el home en 24 ocasio-
nes, lo que representa el segundo núme-
ro más elevado en el conjunto aragueño, 
detrás de las 28 anotadas por Amarista.

“Mi concentración es ir juego a juego, 
cada quién aporta a su manera. Debemos 
pensar que no hay héroe en el equipo, 
cuando estaba en Tigres era así, sino estaba 
yo, lo hacía Café y Amarista, ahí estaba la 
clave”, manifestó el antesalista.

En la actualidad, el barquisimetano 
derecho se encuentra en Delfines de La 
Guaira, los dirigidos por el dominicano 
José Offerman, están en la cima de la tabla 

en nueve juegos, seis ganados y tres per-
didos, pero esto apenas comienza para la 
temporada veraniega.

El infielder agregó: “Siempre busco 
conseguir la confianza en el equipo, la 

confianza que nos entrega el manager, la 
idea es divertirse y estar concentrado en 
hacer nuestro juego”. 

No obstante, el toletero sabe que cual-
quier encuentro de pelota criolla se jue-

ga en un buen nivel: “Yo vivo el béisbol. 
Para mi todos los encuentros son espe-
ciales, en cualquier liga no hay ningún 
equipo pequeño”.

CONSISTENCIA  
EN EL TRABAJO 

Rivero ha tenido una gran consisten-
cia y disciplina en su trabajo, su prome-
dio de embasado (OPS) más alto es 0,979 
en 12 campañas en la LVBP, en las que 
vistió los uniformes de Leones del Cara-
cas, Bravos de Margarita, Cardenales de 
Lara y Tigres de Aragua.

Hasta antes del torneo 2022-2023 su 
mayor OPS había sido 0,916, conseguido 
en la justa 2014-2015 con los pájaros rojos. 
En el certamen 2020-2021 dejó un OPS de 
0,871, el tercero más elevado de su tra-
yectoria en el circuito invernal. Logró 
esa última media con las aves crepuscu-
lares. El toletero destacó su clave en la 
consistencia en su bateo.

“Trabajo día a día, haciendo el ajuste 
necesario, siempre busco el mejor pit-
cheo para poder hacer el mayor daño po-
sible, llevar la pelota a los extremos con 
imparables y siempre trato de hacerlo to-
dos los días llevando carreras al home”, 
confesó Rivero. 

Habló sobre la gran enseñanza del 
exmanager de Tigres de Aragua en 
la campaña pasada: “Sin duda algu-
na Wilfredo Romero me dejó una gran 
enseñanza: gracias a él ahora engrano 
más el picheo con el bateo”; también me 
aconsejó empezar desde cero y que, sin 
importa el resultado del juego, hay “que 
disfrutarse esta disciplina, lo demás 
llega solo”.

El “Abusador” está imparable 

Ronald Acuña JR acecha  
el récord de bases robadas

Es vicepresidente de la novena

Oscar “Manacho” Henríquez: “Centauros está renovado”
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El Complejo de Piscinas de la UCV 
recobró su esplendor y funcionabi-

lidad, luego de que la Misión Venezuela 
Bella concluyera los trabajados de recu-
peración de los espacios .

Ayer, el presidente Nicolás Maduro 
-a través de la vicepresidenta Delcy Ro-
dríguez- entregó casi completamente 
nuevo, como lo construyó el arquitecto 
Carlos Raúl Villanueva hace más de 60 
años. Las instalaciones estaban abando-
nado desde hace 8 años.

El presidente Maduro y la vicepresi-
denta Rodríguez destacaron que el Com-
plejo de Piscinas se pone a disposición de 
los atletas, para entrenamiento y compe-
tencias, a fin de darles grandes victorias 
a nuestra patria.

Así como en la UCV, se ha realizado 
una total recuperación, la Misión Vene-
zuela Bella se ha desplegado en 12 uni-
versidades en todo el país para “dejarlas 
al mejor nivel del mundo”, aseguró el 
Presidente.
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¡A nadar de nuevo en la UCV!


